



"La historia de la ciencia no es un adorno para la erudición. Tiene tareas esenciales para México que es necesario desarrollar. Entre ellas está su función en la enseñanza de las ciencias, la divulgación y como almacén de experiencias para la toma de decisiones".

Juan José Saldaña.

Promotores de la Ciencia

Dr. Juan José Saldaña González

Primer mexicano doctorado en Historia de la Ciencia (1980). Incansable promotor, docente e investigador en la historia de la ciencia, su trayectoria es reconocida por instituciones nacionales, tal es el caso de la UNAM quien le otorgó el Premio Universidad Nacional en 1994, así como de academias y sociedades científicas extranjeras.

Su incansable labor, desde hace 25 años, dentro de la Sociedad Mexicana de Historia de la Ciencia y la Tecnología (SMHCT) ha propiciado el fortalecimiento y desarrollo de la misma.

Se ha destacado como fundador y primer Presidente de la Sociedad Latinoamericana de Historia de la Ciencia y la Tecnología (1982-1988); Presidente de la SMHCT desde 1998; Director-fundador de *Quiju*, revista latinoamericana de Historia de las ciencias y la Tecnología durante 17 años.

Ha organizado numerosos congresos y reuniones nacionales, latinoamericanos e internacionales, y de manera señalada del XXI Internacional Congreso of Histoy of Science en 2001; Secretario General de la Internacional *Union of History and Philosophy of Science/Division of History of Science*, cargo que desempeña actualmente y en el que ha sido el primer latinoamericano electo para ocupar esta importante responsabilidad profesional de corte internacional.

Como docente ha contribuido a formar a la actual comunidad de historiadores de la ciencia y la tecnología que existe en México desde su Seminario en la Facultad de Filosofía y Letras y en diversas universidades de América Latina. Ha dirigido cerca de 50 tesis, la mayor parte de ellas recibieron mención honorífica y fueron publicadas.

Sus investigaciones suman más de un centenar, las cuales se han editado en varios idiomas y cubren diversos temas.

La trayectoria del Dr. Saldaña se remonta a más de dos décadas de intensa labor en beneficio de la historia de la ciencia nacional, latinoamericana y mundial. En tal virtud, la Sociedad Mexicana de Historia de la Ciencia y la Tecnología le otorgó una medalla en agradecimiento por su obra. Esta distinción fue entregada durante la Sesión conmemorativa del XL Aniversario de dicha sociedad, efectuada en el mes de agosto de 2004. ●